



Discurso Inaugural de Inicio de Sesiones Legislativa 2025

Hace un año, comenzaba el acto legislativo, compartiéndoles un **informe detallado** sobre el estado en el que se encontraba la **municipalidad** en todos sus aspectos: respecto al personal, estructuras edilicias, flota vehicular, situación de los servicios públicos esenciales, deudas a proveedores, juicios, cuentas en general.

Describí la situación particular de cada una de las **secretarías** y el estado en el que encontramos la **ciudad** el día que asumimos. Hoy, no voy a repetir todo ese diagnóstico, pero es necesario recordar siempre, de donde arrancamos, de cómo estaba la **municipalidad** y la **ciudad**, luego de la peor gestión municipal de la historia de Trelew. Una ciudad y un municipio **ABANDONADOS**.

Pero rápidamente comenzamos con el **orden institucional**. Formé un gran **equipo** de personas valiosas, idóneas y comprometidas, con las que asumimos una gran responsabilidad de gobierno; con la pasión, el compromiso y las fuerzas para sacar a nuestra querida ciudad de Trelew adelante.

Sabíamos que sería un **comienzo difícil**, porque además de la destrucción que tenía la ciudad, existía un pésimo humor social, con gran pérdida de sentido de pertenencia y con los índices de inseguridad, desempleo y pobreza, más altos de la historia.

Luego de esta breve introducción, voy a pasar a informarles **qué hicimos** en este primer año de gestión y **qué vamos a hacer**, desde cada una de las áreas.

Secretaría de Gobierno:

La **Secretaría de Gobierno** es un área que trabajó y trabaja fundamentalmente en el orden institucional y legal. Paso a detallar las acciones de cada una de sus dependencias:

- **Recursos Humanos:**

Desde el área, se llevó adelante un control y **ordenamiento de todos los legajos** del personal en todas sus categorías y escalafones. Hoy podemos decir que llevamos adelante un **registro diario** del cumplimiento del trabajo debidamente documentado, ordenado y transparente. Hoy, todos trabajan y si alguien no lo hace, recibe la sanción que corresponde. Se terminó aquello de cobrar sueldo sin trabajar.

- **Guardia Urbana:**

Nos encontramos con una enorme demanda en materia de **Seguridad**, por lo que llevamos adelante una fuerte reestructuración, mejora e inversión en el área de **Guardia Urbana**. Se incorporaron 100 personas más, se las capacitó en tareas de prevención y se les otorgó la vestimenta adecuada y materiales de trabajo.

Además, se recuperó y refaccionó el edificio y en él, creamos un nuevo **Centro de Monitoreo Municipal**, incorporando **170 cámaras** de alta calidad que se vigilan las 24 horas del día. Fuera de la oficina también se armaron **3 puntos de prevención**, que se trabajan en conjunto con la policía del Chubut: el primero en el centro de visitantes del Dinosaurio, en el acceso norte de la ciudad; el segundo en la garita recuperada en la laguna Chiquichano y el tercero en el espacio deportivo CEDETRE.

Guardia Urbana también ha participado preventivamente en más de **250 eventos** sociales, deportivos y religiosos y en diez corredores escolares de la ciudad.

Quiero agradecer, valorar y honrar por su trabajo, a la **policía del Chubut** en todas sus divisiones, al **Ministerio de Seguridad**, al ministro **Héctor Iturrioz** y a todas las **Fuerzas Federales**, que, con la implementación del comando unificado, comenzaron a dar una gran batalla en la búsqueda y logro de una ciudad más segura, con resultados visibles y medibles. Seguramente falta mucho por hacer, pero sin dudas este es el camino.

- **Habilitaciones Comerciales, Abasto y Zoonosis:**

Se llevó adelante la regularización de 387 habilitaciones comerciales y también se facilitó la apertura de 66 nuevos comercios.

Dentro de esta regularización, se ordenaron y habilitaron todos los **Food Truck** de la **Laguna Chiquichano**, garantizando la seguridad bromatológica de todos los productos que se consumen. Hoy podemos disfrutar de este espacio público tan valioso, en el que también agregamos nuevas **luminarias y mejoramiento forestal**.

Podemos decir que, **recuperamos la laguna Cacique Chiquichano**.

Y no solo eso, además, terminamos las gestiones para que Trelew sea una **ciudad humedal**. La primera en Argentina y la segunda en Latinoamérica. Esto representa un compromiso con el **ambiente** y nos abre las puertas a todos aquellos proyectos ambientales que nos permitan conseguir fondos internacionales.

- **Abasto:**

El control de **abasto** del ingreso norte de la ciudad, mejoró considerablemente. De atender **6 hs.** diarias, pasó a atender **16 hs.** diarias; lo que permite tener mayor **rigurosidad** y **eficacia** en los controles, mayor **seguridad**, erradicar la clandestinidad de productos alimenticios y controlar el abigeato.

También abasto tiene la gran responsabilidad de **controlar** y **garantizar** las **condiciones higiénico-sanitarias** de los productos que consumimos todos los trelewenses.

Desde el área de **Zoonosis**, se llevó adelante un plan de **esterilización de animales** por todos los barrios de Trelew. En 2.023 con la gestión anterior, el quirófano móvil, salió solo 7 veces, mientras que en nuestro primer año de gestión salió 20 veces; por lo que de 1.800 castraciones en 2023, pasamos a tener 4.500 en 2.024.

- **Legales:**

Se realizó un gran trabajo en defensa de la institución en relación a los juicios, **cuidando el patrimonio** y los **recursos económicos** aportados por los contribuyentes.

De las **12 demandas** provenientes de la gestión anterior, 9 de ellas tenían como fundamento actos administrativos erróneos o incumplimientos por parte de la misma Municipalidad. Sin perjuicio de ello, 6 de las 12, culminaron con sentencia favorable para el municipio, 3 fueron conciliadas y el resto se encuentran en proceso.

Cito algunos ejemplos ya resueltos:

- Existía una demanda que la Cooperativa Eléctrica había presentado en la gestión anterior por 450 millones. No solo se resolvió, sino que además, se la redujo considerablemente, generando un ahorro de 290 millones. **PAGAMOS.**
- Pudo llevarse a cabo también el levantamiento de un embargo presentado por la empresa el 22, de 2.100 millones, pudiendo llegar a un acuerdo de pago de 740 millones. **PAGAMOS.**
- Se contaba también con un juicio por ejecución de la empresa ASHIRA de 278 millones, por incumplimiento de pago, que pudimos reducir a 178 millones. **PAGAMOS.**
- Existía un juicio con la empresa OLIMAR del SUR de 31 millones, por supuesta deuda de horas máquina. **JUICIO GANADO.**
- Existía un juicio por desalojo de un edificio por falta de pago, que había sido utilizado por el área Producción, por 31 millones y pudimos renegociar. **PAGAMOS.**

El tratamiento de dichos juicios, generó no solo la resolución de los mismos, sino también, el ahorro de dinero, que se utilizó para arreglar vehículos, edificios públicos y calles. Esta gestión hizo frente a los juicios, realizó acuerdos y **PAGÓ SOLO LAS DEUDAS QUE CORRESPONDÍAN.**

También, se llevó adelante una **acción de amparo** contra el Ministerio de Economía de la Nación, a fin de suspender la resolución que impedía el cobro de tasas de bomberos en la factura de energía, **CON SENTENCIA FAVORABLE, garantizamos la recaudación** de nuestros bomberos voluntarios.

Por otro lado, se ha iniciado una **acción declarativa de certeza** contra la Agencia de Administración de Bienes del Estado, para que el edificio **“ex Distrito Militar”** quede en manos del municipio, a disposición de todos los Trelewenses.

En relación a quienes no cumplían con su trabajo como corresponde, se llevaron adelante los **sumarios pertinentes**, cuestión que hace diez años no sucedía.

Finalmente, es importantísimo recordar, que se llevaron adelante desde el área de legales ocho denuncias penales, entre ellas las causas **“POLLOS DE PAPEL”**, por haber gastado 80 millones de pesos en pollos que nunca se entregaron y **“TIERRA ARRASADA”**, por vaciar ilegalmente una cantera. **ACÁ, NUNCA NADIE VIO NADA. YO LO DENUNCIÉ.**

- **Sistema de Estacionamiento Medido:**

Hicimos lo que prometimos. Se digitalizó el sistema de estacionamiento medido y quienes trabajaban cobrando en las calles, comenzaron a estudiar y capacitarse.

Hoy no solo es fácil y ágil estacionar en la ciudad, sino que además es más económico, dado el **fraccionamiento en minutos**. También, dicha digitalización contribuyó a eliminar el gasto de papel y cuidado del ambiente.

Para finalizar con la Secretaría de Gobierno, voy a hacer referencia a las proyecciones para este año:

Se seguirá con el arreglo de la **terminal de ómnibus**, un espacio que se construyó en el año 1984 y que recién hoy, luego de 40 años de su construcción, se comienza a arreglar como corresponde. Será en dos etapas: la primera ya iniciada, con una inversión de 140 millones, que tiene que ver con el **arreglo del ingreso** de colectivos a la plataforma; y la segunda con la inversión de 480 millones, para la **reforma del edificio**, que se realizará con una licitación pública de manera ordenada, transparente y mostrando como siempre a los vecinos.

El **área comercial** de dicha terminal se **remodelará y habilitará**. Se licitarán luego los locales comerciales y la confitería. La reconstrucción incluye también la remodelación de todos los baños, para mejorar la imagen y el servicio para los vecinos que la transitan y el turismo que nos visita.

Por otra parte, vamos a llevar adelante la **remodelación y cambio** de las **garitas de transporte urbano** de pasajeros, lo que permitirá mejorar su aspecto y brindar mayor comodidad y protección a los usuarios del servicio.

En cuanto al área de **Zoonosis** ya está puesto en marcha el calendario anual del quirófano móvil. Este año, junto a la fundación del Banco del Chubut, se logró equiparlo para que comience a realizar **tres salidas mensuales**, y de esa forma, dar continuidad y sostenimiento en el tiempo al **plan de castraciones y desparasitaciones**. Logramos así el control y la disminución de la población canina y felina y cumplimos con una mejora en la calidad de la salud pública.

También se llevará adelante en un plan de trabajo en conjunto con las **Asociaciones Protectoras de Animales**, la **reestructuración de caniles** para una mejor estadía de los animales y la **implementación de protocolos** de rápida acción para actuar en casos de maltrato animal.

Para el área de **Guardia Urbana**, se proyecta continuar con el **plan de seguridad** iniciado en esta gestión, siempre en conjunto con la **Policía del Chubut**. Esto incluye seguir con la instalación de **más cámaras de seguridad** para el centro de monitoreo y la adquisición de por lo menos **4 móviles**; para que, en el segundo semestre del año, podamos implementar el programa **“ojos en alerta”**, con la participación ciudadana y la pronta respuesta para la prevención del delito.

Secretaría de Desarrollo Humano y Comunitario:

En este primer año de gestión se llevó adelante una **contención social** ordenada, personalizada y con registros documentados, de manera **transparente y sin intermediarios**, para asegurarnos que la asistencia llegue a los que realmente la necesitan.

Entregamos un promedio de 3.600 **módulos de alimentos** mensuales, se emitieron 605 subsidios por diferentes necesidades, se llevaron adelante 700 intervenciones de **mejoramiento habitacional**, se distribuyeron durante el **plan calor** 80.200 kilos de leña y se realizaron 800 cargas de gas.

Me quiero detener, para contar que, todos estos datos que les estoy compartiendo están prolijamente documentados en la secretaría y se pueden corroborar fácilmente. Y digo que están en la secretaría, (explicar) **porque no van a encontrar ni una sola foto en las redes sociales que muestre la ayuda que brindamos**. Hoy, la contención social llega, no como en la gestión anterior que hacían política berreta y barata. ¡Compraron 80 millones en pollos y no entregaron ni uno! **SE LA ROBARON Y LO DENUNCIAMOS**.

En el **área de la Mujer** se asistieron a más de 450 mujeres en situaciones de vulnerabilidad y maltrato, realizando las intervenciones necesarias, con contención, asesoramiento y continuo acompañamiento.

Firmamos un convenio de trabajo en conjunto con la **Universidad Nacional de la Patagonia San Juan Bosco**, y dimos inicio a la capacitación en **LEY MICAELA** para todos los funcionarios y empleados municipales, siendo el primer municipio en la actualidad en llevarla adelante como lo expresa la ley.

En el área de **Diversidad y Género** se realizaron más de 50 intervenciones y se culminó con la construcción de tres módulos habitacionales, que luego se equiparon por completo para que sea un lugar cómodo y agradable.

Se recuperó y puso en marcha el **Servicio de Protección de Derecho**, atendiendo unas 1.500 situaciones y existen más de 500 causas en proceso que llevan adelante un **equipo interdisciplinario conformado por 16 profesionales**.

Recuperamos los **Centros de Promoción Social**, Don Bosco, Tiro Federal, Inta y Polideportivo Sur.

Pusimos en funcionamiento los **Centros de Día** “Caminito”, “La razón de mi vida” y “Remembranza”, a los que asisten 450 adultos mayores.

Para este año 2025, desde la Secretaría de Desarrollo Humano y Comunitario se proyecta:

Continuar con la **remodelación y reconstrucción** del **Centro de Promoción Social** del Barrio Planta de Gas y del **Centro de Integración Comunitario** de Barrio Menfa.

Se procederá a **construir** nuevas **casas tuteladas** en barrio Inta, para los adultos mayores.

Se dará continuidad al sistema de **contención social** como hasta el momento, controlada, con **encuestas y registros documentados**. (módulos alimentarios, mejora y arreglo de viviendas, kits escolares, plan calor).

Secretaría de Producción, Industria, Comercio y Turismo:

- **Producción:**

Se recuperó **maquinaria agrícola** y se llevó adelante un trabajo de situación, diagnóstico y análisis **en conjunto con los municipios** de Gaiman, Dolavon, Rawson, 28 de Julio y Puerto Madryn. De esta manera, se brinda no solo colaboración y asesoramiento al sector, sino que, además, se planifica para avanzar conjuntamente en cualquier proceso productivo.

Con la mencionada maquinaria municipal, **130 hectáreas de tierras** pudieron transformarse en productivas, lo que significó trabajo para **50 productores locales**.

Llevamos adelante un **beneficio impositivo** que consiste en un descuento del 50 % del impuesto inmobiliario para las **chacras productivas**, beneficiando a un total de 80 productores.

En un marco de cooperación, participamos en el nuevo **Plan de Manejo del Mercado Concentrador** de Trelew, lo que posibilitó la recuperación de **48.111 kilos de frutas y verduras** en buen estado, que representan un monto de 150 millones. Para el programa **“banco de alimentos”**, destinado al área de Desarrollo Humano y Comunitario.

- **Industria:**

Con la firma de la **zona franca**, gracias a la gestión del Gobernador de la Provincia Ignacio Torres, se abrió en la ciudad, la posibilidad de un nuevo **camino de inversiones** para las industrias que quieran radicarse en Trelew, con **beneficios impositivos** para insumos de importación y productos de valor agregado de exportación, principalmente para la lana, la cereza y la pesca.

Se llevó adelante también la **adhesión al RIGI** (Régimen de Incentivo Para Grandes Inversiones), que promueve el desarrollo económico a partir de la confianza institucional y jurídica local.

- **Comercio:**

Se trabajó con la **Cámara de Industria y Comercio del Este del Chubut** (CICECH) para unificar la ordenanza de habilitaciones comerciales que nuclea 36 ordenanzas obsoletas y que entorpecen el proceso. A esto se le suma **“Muni Digital”** esta aplicación permitirá habilitar un comercio de forma fácil y sencilla.

Colaboramos también con el sector comercial en lo que fue **“la noche de los comercios”**, con diferentes actividades artísticas y culturales en vísperas de las fiestas navideñas.

También firmamos el proyecto y colaboramos con la planificación del **Centro Comercial a Cielo Abierto**, que será llevado adelante con el apoyo de **Cámara Argentina de Medianas Empresas**.

Creamos el **área de asesoramiento** para líneas de financiamiento en el **Consejo Federal de Inversiones** (CFI) para inversiones del sector privado.

- **Turismo:**

Generamos **Políticas de Estado** para potenciar la actividad turística y generar inversiones para el crecimiento del sector. Algunas de las cuales son las siguientes:

1. Adhesión a la **Red Federal de Ciudades con Destinos Turísticos**. Para trabajar con todas las ciudades turísticas argentinas y realizar alianzas estratégicas mediante la firma de convenios de cooperación y de promoción. En ese marco, ya estamos trabajando en conjunto con las ciudades de **Córdoba, Mendoza y Mar del Plata**, posicionando a Trelew como destino turístico y no solo como una opción de paso.
2. Avanzamos en el **aeropuerto** con mejoras en el sistema de balizas, arreglo de la pista y señalización para cumplir con las normas de seguridad. Además, se inició el trámite administrativo correspondiente para que pase de ser de fiscalización a **aeropuerto Internacional**, que se concretará durante este primer semestre.
3. Se defendieron los **vuelos aéreos nocturnos**. Desde el municipio, nos hicimos cargo de aportar el **personal capacitado** que el ANAC no podía por estar intervenida.
4. También, con la colaboración del Gobierno Provincial, se logró incorporar una **nueva línea aérea low cost: Jet Smart**, logrando mayor conectividad para nuestra ciudad.
5. Por otra parte, se reformó mediante ordenanza, la estructura del **ENTRETUR**, ente mixto de turismo, incorporando representantes del **Museo Paleontológico Egidio Feruglio** y prestadores de **agencias de turismo**.
6. Colaboramos para la **reapertura** del **MEF** y su **Centro de Convenciones**.
7. Terminamos e inauguramos el **Centro de Visitantes** del acceso norte de la ciudad, en el que se encuentra el dinosaurio, con una oficina de información de turismo, con presencia de guardia urbana permanente y monitoreado las 24 hs.
8. Adherimos a la **Ley Provincial de Incentivo a la Inversión Turística** y a la **Ley Provincial de Turismo**, lo que produjo rápidamente el **interés de privados**, para la construcción y renovación de nuevos hoteles. Tal es así que se proyecta la construcción de uno en el ingreso norte y la remodelación de otro en el centro de la ciudad.
9. Se creó la **Marca Trelew**, para dar identidad turística a la ciudad: Representa los 5 principales ejes temáticos que abarcan todos los atractivos que nos rodean: Paleontología, Astroturismo, Agroturismo, Fauna Marina, Historia y Cultura.
10. Estamos gestionando junto al Intendente de Córdoba, la **continuidad de la ruta aérea Trelew-Córdoba**, que se espera tener recuperada durante este primer semestre.
11. Se desarrolló el **“Plan Estratégico de Turismo 2025-2032”**, con la finalidad de trazar una **hoja de ruta para los próximos 7 años**, a partir de la necesidad de ampliar la oferta de productos turísticos y el fortalecimiento de los existentes, impulsando el desarrollo económico y reposicionamiento de **Trelew como destino turístico de calidad**, ampliar la estadía y romper con la estacionalidad.

Para este año 2025, desde la Secretaría de Comercio, Producción, Industria y Turismo se proyecta:

Llevar adelante la **Agencia de Inversión y Desarrollo Productivo del VIRCH**, ampliando el parque de maquinarias agrícolas disponibles para el sector agrícola/ganadero.

En materia de **turismo** seguiremos con las políticas públicas de posicionamiento de nuestra ciudad como **destino turístico**, incorporándola a un corredor turístico seguro, con cartelería específica, posicionando la **Marca Trelew** y promoviendo la denominación de origen.

Desarrollando el **paleoturismo** como principal atractivo de nuestra ciudad y en consonancia con el Museo Paleontológico Egidio Feruglio, se colocarán **seis nuevos dinosaurios** en diferentes lugares, 4 en el primer semestre y dos en el segundo.

Vamos a llevar adelante una licitación pública de manera ordenada y transparente, para la concesión del **Centro de Visitantes** del ingreso de la ciudad y el **Centro Astronómico**.

Participamos en la **Muestra Ganadera Anual de la Sociedad Rural de valle del Chubut**, y lo haremos también en la **Muestra Agropecuaria de Gaiman**, el **Foro Internacional de Pesca en Madryn**, la **Expo Dinámica Productiva**, la **Feria Internacional del Turismo**. Y además, seremos sede del **Foro Nacional de la Red Federal de Turismo**.

Secretaría de Bienestar Integral

- **Educación:**

Se recuperaron ediliciamente los **Centros Juveniles** de los barrios para la contención de los adolescentes y jóvenes.

Se mejoraron las condiciones edilicias de los **7 anexos de los jardines maternas municipales**. Algunos de ellos estaban sin gas hace 6 años.

Se inauguró una **sala Multisensorial** en el anexo del Jardín Maternal Municipal N° 2.415, para trabajar en el desarrollo sensorial y motor en las primeras infancias.

Se comenzaron a mejorar las **condiciones salariales** del personal de los jardines. Se lleva adelante un reconocimiento y puesta en valor del personal que hace más de 15 años está becado. **Pasarán a ser contratados bajo la modalidad de Auxiliares de la Educación**.

- **Salud:**

Mediante la **Estación de Salud**, se llevaron adelante un total de 3.200 controles de prevención, se vacunaron unas 450 personas y se dictaron capacitaciones en RCP, uso de DEA y maniobra de Heimlich.

También se creó en la Laguna Chiquichano, una **Estación de Salud** para realizar trabajos de **promoción y prevención, testeos de HIV, campañas de vacunación** y mesa intersectorial de

prevención del suicidio, a partir de haber logrado recuperar un espacio que se encontraba usurpado.

En función de trabajar para una comunidad más sana, llevamos adelante el programa de **salud visual, higiene bucal “pequeñas sonrisas”** y actividades de prevención en las **colonias de vacaciones**.

- **Cultura:**

Para que la ciudad vuelva a recobrar la vida que necesitaba, se generaron desde el área más de **300 eventos culturales**.

Volvieron los **actos patrios de calidad**, como el festejo del 25 de mayo con desfile cívico militar, el 9 de julio con el gran pericón comunitario y el 20 de junio con el anuncio de la creación de la bandera de la ciudad.

A partir del último **aniversario de Trelew**, y con el fin de fortalecer el sentido de pertenencia, presentamos nuestra **Bandera**, que está siendo entregada a todos los establecimientos educativos de la ciudad y que por primera vez se hace presente hoy en esta sesión legislativa del Concejo Deliberante.

Volvieron las fiestas a Trelew. “La fiesta del carnaval y el canto”, “La fiesta de pingüino”, “La Feria del libro y de las Artes”, “La gala del Deporte”.

El deporte volvió a tener importancia en la ciudad. Se llevó adelante un **Programa de Deporte Social y Recreativo** que propuso más de 20 diferentes actividades todo el año y se realizaron más de 60 talleres de deporte adaptado y adultos mayores.

Recuperamos el **Centro Deportivo Trelew (CEDETRE)**, luego de 7 años de abandono. **Recuperamos su cancha de césped sintético** y agregamos un **Centro de Prevención de Guardia Urbana** que trabaja en conjunto con policía. De esta manera, se brinda seguridad al CEDETRE y se coopera con la Comisaría 4° para la seguridad en el sector oeste que involucra la Esc. N° 3, recreo España, clubes, barrios, predios sindicales, feriales y el acceso ruta 7.

Para este año 2025, desde la Secretaría de Bienestar Integral se proyecta:

Avanzar con la reparación del **albergue municipal**. Se realizará la **remodelación y ampliación**, para comenzar a dar respuesta a las demandas, dada la cantidad de eventos deportivos, culturales y sociales que se generan en la ciudad.

Se llevará adelante también, la **remodelación del Centro Cultural**, para contar con un lugar acorde y desarrollar los diferentes talleres y actividades propuestos.

Por su parte, desde el **área de Cultura**, se pondrá en marcha la creación del **Archivo Histórico de Trelew**, que tendrá como finalidad agrupar y ordenar toda la documentación histórica existente, que será motivo de consulta para **investigadores e historiadores**.

Realizaremos la mudanza del **Centro Juvenil del barrio Corradi** y su **Biblioteca** a un espacio más confortable y seguro, para que los jóvenes que asisten a dicho centro puedan desarrollar mejor sus actividades.

Desde el **área de Salud** vamos a llevar adelante la creación del **“Centro Vacunatorio Municipal”**, que permita **aumentar la inmunización** de la comunidad mediante planes de vacunación obligatorios, previniendo enfermedades y mejorando la salud pública. Más concientización, más prevención y más vacunación para una ciudad más sana.

Desde el **área de educación**, se llevará adelante en las escuelas, juntas vecinales y eventos sociales que lo ameriten, un **plan de concientización y difusión**, en relación a la **“educación vial”**, **“manejo de residuos urbanos domiciliarios”** y **“cuidado responsable de animales”**.

Las propuestas culturales y educativas, harán a mediano y largo plazo una sociedad más ordenada, respetuosa y responsable.

Coordinación General de Vecinales:

Desde el área de vecinales, se ha logrado generar un importante **nexo** entre los diferentes **barrios** y el **municipio**, con el fin de trabajar en conjunto y dar respuestas a las inquietudes de los vecinos.

Durante el 2024, se ha podido trabajar en la reconstrucción de los edificios de las asociaciones vecinales de barrio **Sarmiento, Unión y Planta de Gas**.

Se implementó con mucho éxito la **“Oficina de Mediación”**. Esto permitió abordar diferentes problemáticas que surgieron entre vecinos y brindar soluciones para una **mejor convivencia**.

Para este año 2025, desde la Coordinación General de Vecinales se proyecta:

Continuar con la **reconstrucción de los edificios restantes**, de forma tal que sean espacios acordes para la atención de los vecinos que concurren y el desarrollo de actividades sociales, culturales y deportivas que se proponen.

Coordinación General de Relaciones Institucionales:

Se trabajó a principio de gestión en un fuerte **reordenamiento de becas**. Pasamos de tener **7.000** a tener **1.800**. Hoy, esa cantidad de becas que tenemos, estudian o brindan una contraprestación.

Así mismo, se logró **bancarizar** hasta el momento el 95 % de las becas, con el fin de **mejorar el sistema de pagos** y eliminar la posibilidad de que algunos vivos intermediarios se aprovechen de los más necesitados, sacándoles parte del cobro, como ocurría en la anterior gestión.

La **oficina de empleo** tuvo un rol fundamental, en relación a las capacitaciones brindadas para la comunidad en general y para los empleados de la municipalidad, con el fin de fortalecer y potenciar sus capacidades. Se llevaron adelante **900 capacitaciones** y **15 convenios firmados con diferentes instituciones educativas**. Y además, se brindaron **prácticas laborales para personas con discapacidad**. Trelew deja de darle la espalda a la discapacidad después de 12 años.

También ha sido importante nexo entre el **sector privado** y el recurso **humano calificado**. Hoy, dada la seriedad con la que se trabaja, **el municipio pasó a ser confiable y es de consulta permanente por el privado** para incorporar recurso humano al sector, acortando la brecha entre el desempleo y la demanda de mano de obra.

Otra importante y gran tarea llevada adelante por esta coordinación, fue la de ordenar la **“Feria Paseo Trelew”**, que se realiza todos los fines de semana. Hoy cuenta con diferentes emprendedores de la ciudad que van creciendo en sus respectivas ofertas de productos y servicios.

Para este año 2025, desde la Coordinación de Relaciones Institucionales se proyecta:

Fortalecer el trabajo de **capacitaciones y reconversión de becas**. De esta manera ofrecer al sector privado personas que puedan acceder a un trabajo digno, de acuerdo a lo que se demande. En relación a las capacitaciones, se llevará adelante la implementación de un **“Campus Virtual”** que permita realizar virtualmente las propuestas de capacitación y el acceso desde diferentes lugares de la provincia.

Este modo de **inserción laboral**, se irá fortaleciendo en función del avance de la construcción del **Distrito Logístico**, la creación de la **zona franca** y la apertura del **nuevo hospital**.

En cuanto a la **“Feria Paseo Trelew”**, se pretende continuar mejorando sus instalaciones y se trabajará para ofrecer a los emprendedores, asesoramientos comerciales y pasos progresivos a la formalidad, para que puedan seguir creciendo en sus emprendimientos.

Secretaría de Servicios Públicos y Ambiente

A principio de la gestión, enumerábamos **la cantidad de roturas históricas** que tenían las calles de pavimento y **el gran deterioro de las calles de ripio**.

Hoy hacemos al revés. Contamos **la cantidad de arreglos realizados** y el gran avance en el **reparo de calles de ripio**.

Tal es así, que se llevó adelante un **gran plan de recuperación de calles en los barrios:**

- Se arreglaron 1000 roturas de calles.
- Se repasaron 3.500 cuadras de ripio.
- Se repasaron 70 km de caminos rurales.
- Se erradicaron 380 mini basurales.
- Se retiraron de la ciudad 30.000 toneladas de basura en los espacios públicos.
- Se realizó la extracción de 1.000 toneladas de basura en 400 volquetes.
- Se realizó un desmalezamiento de 30.000 metros cuadrados en calles y accesos.
- Se arreglaron todos los pluviales de la ciudad, llevándolos de un 20 % de su funcionalidad al 100%.
- Se realizó la limpieza del canal de drenaje de la calle Oris de Roa.

- Se comenzó con la recuperación de rotondas, bulevares y plazas, como el acceso sur de la rotonda 5 de octubre, poniendo en funcionamiento su fuente que hace más de 6 años que estaba rota.
- Se realizó la forestación, iluminación, reparación y riego de la plaza Centenario, laguna Chiquichano, los Sauces, Brown, bulevar de Lewis Jones, plaza de los bomberos, plaza Alfredo García, bulevar de Marconi, plaza España, plaza San Benito, bulevar de Pellegrini, parque Agustín Álvarez, plaza Independencia, parque Museo de Artes Visuales, plazoleta del Concejo Deliberante, plaza España, plaza San José, plaza de la mujer y plaza 22 de agosto.

EL AÑO PASADO ENUMERÁBAMOS DESASTRES, HOY CONTAMOS AVANCES. **HAY UN CAMBIO ¿NO?**

Se arreglaron todos los camiones, máquinas y camionetas que estaban rotas, y se adquirieron nuevos utilitarios. Una máquina **motoniveladora nueva**, una **retroexcavadora nueva** y una **camioneta nueva**; recomponiendo e incrementando la flota vehicular.

Este año no será de reconstrucción, como el anterior, sino de **MANTENIMIENTO y CONSTRUCCIÓN**, de manera constante.

Para este año 2025, desde la Secretaría Servicios Públicos y Ambiente se proyecta:

Llevar adelante la creación de una **policía ecológica** que se encargará de controlar y multar a aquellos que no cumplan con las reglas y normas ambientales.

En el mes entrante vamos a comenzar con **la limpieza** del **Ovoide** del ingreso de la ciudad y el canal **Owen**, para contribuir a un ambiente más limpio, sano y seguro.

Se procederá al pintado de **sendas peatonales, postes** del centro de la ciudad, principales accesos y **arreglo de rampas** para personas con discapacidad o dificultades en la movilidad.

Se van a reparar las **fuentes** de Allende, Monumento a los Trabajadores y Plaza de las colectividades.

Comenzaremos con la **instalación de semáforos**, en primero será en Muster y Murga, dada la complejidad de la zona, que está compuesta por la intersección de dos avenidas y el paso de la senda deportiva.

Este año, el municipio contará con una cantera municipal **HABILITADA** para la reposición de material en las calles de ripio.

Secretaria de Planificacion y Desarrollo Urbano:

Se realizó un gran trabajo para llevar adelante **concursos de precios, contrataciones y licitaciones** para la **reconstrucción de la calzada asfáltica de los barrios**: Los Sauces, Ilia, Sarmiento, San José, Santa Mónica, Moreira, Inta, Amaya, Menfa, Corradi, Progreso, Alberdi, Guayra, Los Mimbres, Los Olmos, J. Manuel de Rosas, San David, 12 de Octubre, Sta. Catalina, Villa Italia, Democracia Argentina, Malvinas Argentinas, Unión, La Laguna, Norte, Primera Junta, Constitución, Los Aromos,

Oeste, Presidente Perón, Don Bosco y la reconstrucción de la Calle Murga en la rotonda 5 de octubre.

Se colocaron **cordones retardadores** en la avenida Eva Perón, solucionando el problema de cruce y transitabilidad que lamentablemente se llevó la vida de varios transeúntes.

Se realizaron adjudicaciones y ejecuciones de obras de **cordones cuneta** en los barrios **22 de Agosto, Sarmiento y Belgrano**.

También **arregló el techo** del gigante del deporte de Trelew: el **Gimnasio N° 1**, que se llovía hace más de 12 años. Hoy se puede utilizar los 365 días del año.

Para este año 2025, desde la Secretaría de Planificación y Desarrollo Urbano se proyecta:

Dar continuidad a la **construcción de cordones cuneta**, pero además se dará inicio a un **plan de pavimentación y adoquinado**, que será llevado adelante durante toda la gestión, para lo que se está trabajando intensamente en conjunto con las Secretarías de Hacienda y Servicios Públicos. El plan comenzará con la pavimentación de **150 CUADRAS**.

Este plan de pavimentación, se va a iniciar con **fondos propios**, considerando la posibilidad de un **armado de consorcios** para aumentar la cantidad de cuadras.

¡DESPUÉS DE 15 AÑOS DE DECIDIA, TRELEW VUELVE A CONSTRUIR NUEVAS CUADRAS DE ASFALTO!

También se van a **construir nuevas plazas**. Una en el **Barrio Sarmiento** sobre la calle Verdi entre Centenario y Soberanía Nacional. Otra en el centro comercial de calle Muster entre la calle Caseros y Rondeau del barrio Iliá, en conjunto con el Banco del Chubut e inversión privada. Se instalará un cajero automático y un estacionamiento para autos. Y una **nueva plaza inclusiva** en la calle **Belgrano y Maipú**.

Por otra parte, se va a contar con **ventanilla única** para entrega de planos y visado digital de los mismos, para obras particulares.

Se realizará la modificación de la ordenanza de usos de suelos que **promoverá la inversión en construcción de privados**.

Este año está previsto la inauguración del **nuevo Hospital**, por lo que, se va a realizar una **obra para dar mejor transitabilidad y acceso al mismo**. El desarrollo de la planificación, licitación y ejecución de obra se llevarán adelante desde el municipio, con un monto de la obra de **542 millones** y los fondos serán aportados por el gobierno provincial.

Avanzaremos también con la **refacción y modificación del nuevo ingreso de nuestra ciudad**, que será por la avenida **Lewis Jones**, considerando que de esta manera será más ágil y más vistoso para el ingreso de nuestros visitantes, generando un atractivo corredor turístico que integrará: la laguna Chiquichano, el Planetario, la terminal de ómnibus, la plaza Centenario, el MEF, Museo Pueblo de Luis, la peatonal Gazin y plaza Independencia.

En cuanto a servicios, se comenzará este mes con la continuidad de la **red de agua de chacras** de **Loma Grande** y **Drofa Dulong**, con aportes del gobierno provincial; una obra que estaba abandonada y que anunciamos en el aniversario de nuestra ciudad. Esto, no solo mejora la calidad de vida de los habitantes rurales, sino también brinda la solución de agua potable a los establecimientos educativos rurales de las escuelas 66 y 64.

También vamos a cooperar con el **gobierno provincial** con la **refacción de las escuelas**. Arreglamos los baños de la escuela N° 206. Realizamos el cerramiento de las escuelas N° 201 y escuela N°53. Se realizará la obra de agua y cloacas para la escuela N° 173.

Barrio Costanera: Vamos a presentarles el mes que viene, el plan de urbanización del loteo Costanera. Iniciamos las gestiones correspondientes en nación para **regularizar las tierras** que hoy son del INTA y que se enmarcan dentro del registro RENABAP. De esta manera vamos a poder comenzar a avanzar en la **planificación de los servicios**, entendiendo la situación social que vive ese sector.

Secretaría de Hacienda

NADA DE LO QUE LES CONTÉ HASTA EL MOMENTO HUBIERA OCURRIDO SI NO SE HACIA UNA ADMINISTRACIÓN RESPONSABLE, TRANSPARENTE Y CON UN MANEJO AUSTERO DE LOS FONDOS APORTADOS POR LOS CONTRIBUYENTES.

La **recaudación** paso de un **40 %** a un **75%**, debido a la confianza que genera esta gestión y a que el vecino de Trelew ve que hay otra ciudad, más limpia, más arreglada, con más espacios públicos y con mejor atención.

Con la **digitalización del Estado**, se comenzó a recaudar el **70%** de manera digital y solo el **30%** presencial, maximizando el tiempo del contribuyente.

Mediante un detallado método de compras, se llevó adelante un **sistema de compra por ítems**. Antes se compraba a quien presentaba el presupuesto más barato. Ahora se compra por **ítems más barato del conjunto de presupuesto**. Esto nos permitió ahorrar en dinero la suma de \$ 1.277.402.819,86 pesos y para que tomen dimensión de lo que significa representa el valor de 3 motoniveladoras nuevas. Con ese dinero se pudo llevar adelante el plan de reconstrucción de la calzada asfáltica con recursos propios.

El ahorro a partir manejo eficiente del sistema de compras por ítems, también permitió que los empleados municipales volvieran a trabajar de manera digna en sus lugares de trabajo, con el material y la ropa acorde, con mejora de las **pautas salariales** que rondaron un **24%** arriba de la inflación, con el pago de horas extras en tiempo y forma y con el triple de las asignaciones familiares.

Compramos una máquina motoniveladora con el interés del plazo fijo, **MIREN USTEDES LO BIEN QUE ADMINISTRAMOS LOS RECURSOS ECONÓMICOS ¿NO?**

Para este año 2025, desde la Secretaría de Hacienda se proyecta:

Continuar avanzando con la **digitalización y modernización del Estado**.

Será prioridad dar un buen servicio, aumentar la recaudación e **implementar ahorros mediante fondos de inversión**.

Delegación a la Cooperativa y Ejecución de Obras:

Se comenzará un plan de **modernización y repotenciación del sistema cloacal**, en un trabajo conjunto con la Cooperativa Eléctrica. Esto será en el sistema de **bombeo cloacal de Carrasco y Cambrin**, dado a que las bombas cumplieron su vida útil hace 10 años y corre peligro el colapso del mismo.

En cuanto a las **reservas de agua**, se gestionarán fondos mediante el CFI para la reconstrucción de reservas de agua de nuestra ciudad, las cuales también cumplieron su vida útil hace 10 años.

Vamos a llevar adelante el proyecto ejecutivo de obras que tiene que ver con los siguientes servicios: **reparación del conducto cloacal de calle Humphrey**, **red de agua en el ingreso norte** para el aporte al **ingreso de la ciudad y Distrito Logístico**, la colocación de **servicio de agua y cloacas de la escuela 173** y a vecinos aledaños del barrio Guayra.

En el primer semestre del año se avanzará con la **demolición de la calera** del barrio Corradi, pedido por los vecinos hace más de 30 años. Un lugar abandonado e inseguro.

Coordinación de Políticas Públicas y Evaluación de Proyectos.

Se llevaron adelante los **nuevos pliegos de licitación del Servicio de Recolección de Residuos Urbanos**, mediante una licitación nacional después de 9 años de vencido.

Este año vamos hacer lo mismo con el **contrato de concesión de los servicios de electricidad, agua y cloacas**. El último fue realizado en el 2001, hace 24 años, siendo prorrogado reiteradamente y muchas oportunidades de manera irresponsable, ya que la gestión anterior ni siquiera había firmado la última prórroga.

Por lo tanto, vamos a poder elegir qué servicio queremos tener y vamos a comenzar a evaluar, la posibilidad de que los **servicios de agua y cloacas pasen a ser administrados por el Estado municipal**. De esta manera el nuevo concesionario, solo cobrará la energía eléctrica, y por lo tanto las facturas que deberán afrontar los usuarios **serán más bajas**.

En cuanto a la energía, vamos adherir al **Régimen de Fomento a la generación de energía renovable** integrada la red eléctrica pública, en el marco de la ley Nacional 27.424. ¿Qué significa esto? Que aquellos ciudadanos de Trelew, chicos, medianos y grandes consumidores, tengan la posibilidad y opción de autoabastecerse de su propia electricidad, mediante la **generación de energía a través de paneles solares o eólica doméstica**. Si esa energía que producen no llegara a ser consumida por el generador, tendrían la posibilidad de aportarla al sistema, logrando disminuir aún más los costos.

Se enviarán al Concejo Deliberante los **nuevos pliegos** ya conformados, para una **nueva licitación del transporte urbano de pasajeros** después de que llevan 9 años vencidos. De esta manera se modificarán los recorridos incluyendo nuevamente el paso por la plaza Independencia y el paso por el hospital próximo a inaugurar.

Loteo Belgrano: En este punto voy a ser breve y conciso, porque la historia ya todos la conocen:

Este mes **voy a firmar el acuerdo de pago y vamos a comenzar a pagar las tierras a su antiguo dueño**, por lo tanto, comenzaremos de una vez por todas, **la adjudicación de títulos** a los propietarios que cuenten con sus respectivas documentaciones y poder así avanzar sobre los **servicios básicos esenciales**. Esto también nos permitirá ordenar y tener disponibilidad de tierras para nuevas viviendas.

VAMOS A DAR SOLUCIONES, LUEGO DE 12 AÑOS DE IRRESPONSABILIDADES POLITICAS!

Quiero mencionar que esto se logró gracias al trabajo transversal y coordinado de las diferentes secretarías y Coordinaciones Generales, ya que intervienen procesos legales, económicos y de planificación.

Para este año 2025, desde la Coordinación de Políticas Públicas y Evaluación de Proyectos se espera:

Seguir con la **regulación de adjudicación de los servicios públicos**. En primer lugar, vamos a firmar la adjudicación de la licitación del nuevo **contrato de concesión de recolección de residuos urbanos**.

Se dará inicio a la **creación** de un nuevo **juzgado de faltas**, dada la demanda, el control y el orden que estamos llevando adelante.

Respecto a la creación del nuevo **Distrito Logístico**, se enviará al concejo deliberante la ordenanza que lo administre. Consiste en un ente público no gubernamental, cuyo objetivo será la **radicación de empresas** que desarrollen actividades logísticas, de transporte, acopio, distribución de productos, mercaderías y el manejo de tierras públicas de dominio municipal. Esto será de suma importancia para el acompañamiento y desarrollo de la **zona franca** y el **crecimiento económico** de nuestra ciudad. Este crecimiento económico está directamente relacionado con la generación de empleo genuino demandado en los últimos años.

De esta forma, dejo inaugurado el inicio de sesiones legislativas 2025 de este Concejo Deliberante

¡MUCHAS GRACIAS!